

Protokoll der 53. ordentlichen Generalversammlung

des SVG Schweizer Verband für Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie vom Freitag, 08. Mai 2015 im Verkehrshaus der Schweiz, 6006 Luzern

Beginn: 16.30 Uhr Ende: 17.15 Uhr Anwesend: 91 Mitglieder

1. Begrüssung durch den Präsidenten

"Wege entstehen dadurch, dass man sie geht." Dieses Zitat von Franz Kafka stellt Thomas Loew ins Zentrum seiner Rede vor Beginn der eigentlichen Generalversammlung. Er erinnert an Wege und Projekte, die in den vergangenen Jahren entstanden sind und die Verbandsaktivitäten geprägt haben. Dazu zählen beispielsweise das Mitwirken des SVG bei der Erarbeitung der Qualitätsstandards einer gesundheitsfördernden Gemeinschaftsgastronomie (SQ GGG), die Veränderungen bei der Ausbildung und Höheren Fachprüfung zum "Leiter Gemeinschaftsgastronomie mit eidg. Diplom", die Lancierung der Ausbildung "Personalführungsexperte/-expertin mit Zertifikat SVG" und natürlich auch die SWISS SVG-TROPHY, deren Gewinnerteam 2015 im Anschluss an die Generalversammlung bekanntgegeben und gebührend gefeiert wird.

Danach erklärt Thomas Loew die 53. Generalversammlung für eröffnet. Er erwähnt die Personen, die sich entschuldigt haben und informiert, dass keine Anträge eingereicht wurden, so dass die Durchführung der Generalversammlung gemäss zugestellter Traktandenliste erfolgen kann.

2. Wahl der Stimmenzähler

Thomas Loew schlägt der Generalversammlung André Keller und Daniel Peck als Stimmenzähler vor und beide werden mit Applaus gewählt.

3. Genehmigung des Protokolls der 52. ordentlichen Generalversammlung vom 9. Mai 2014 im Inselspital, 3010 Bern

Das Protokoll der 52. ordentlichen Generalversammlung (publiziert in der "Salz&Pfeffer"-Ausgabe Nr. 4/2014) wird ohne Gegenstimme genehmigt und der Verfasserin Dorothee Stich verdankt.

4. Abnahme des Jahresberichtes 2014 des Präsidenten

Vizepräsident Thomas Leu empfiehlt der Generalversammlung die Abnahme des Jahresberichtes 2014 (publiziert in der "Salz&Pfeffer"-Ausgabe Nr. 2/2015), was ohne Gegenstimme erfolgt.

5. Abnahme der Jahresrechnung 2014

Bilanz und Erfolgsrechnung 2014 wurden zusammen mit der Einladung vorgängig zugestellt. Die Erfolgsrechnung weist einen Ertrag von Fr. 322'701.11 und einen Aufwand von Fr. 322'480.42 aus. Budgetiert war ein Gewinn von Fr. 182.15. Mit einem ausgewiesenen Gewinn von Fr. 220.69 darf der Abschluss 2014 als "Punkt-Landung" bezeichnet werden.

Thomas Loew informiert über die Gründe zu Abweichungen einzelner Konten gegenüber Budget. Beim Ertrag betrifft dies die Partnermitglieder und die Veranstaltungen, beim



Aufwand die Konten Büromaterial und Zirkulare/Drucksachen sowie den Veranstaltungsaufwand.

Nachdem seitens Mitglieder keine Fragen oder Meinungsäusserungen folgen, schlägt Thomas Loew vor, über die Genehmigung der Jahresrechnung 2014 nach Traktandum 6 abzustimmen.

6. Revisoren-Bericht

Thomas Loew erteilt dem Hauptrevisor Rémy Zbinden das Wort. Rémy Zbinden verzichtet auf das Verlesen des Berichts. Er empfiehlt der Generalversammlung, die Jahresrechnung 2014, welche er zusammen mit David Lienert am Sitz der Geschäftsstelle geprüft hat, zu genehmigen.

Ohne Gegenstimme wird die Jahresrechnung 2014 genehmigt und den Verantwortlichen Entlastung erteilt.

7. Budget 2015

Das von der Geschäftstelle und vom Vorstand erarbeitete Budget 2015 präsentiert sich ausgeglichen mit einem budgetierten Gewinn von Fr. 900.00. Thomas Loew erläutert einzelne Positionen, die gegenüber Vorjahr grössere Abweichungen zeigen. Beim Ertrag wird die 2014 beschlossene Erhöhung der Mitgliederbeiträge nun wirksam. Beim Ertrag und Aufwand ist es die SVG-Ausbildung, die - nach einer Pause 2014 - in diesem Jahr wieder durchgeführt wird. Weiter informiert Thomas Loew, dass der Verband aktuell durch Experten abklären lässt, ob die freiwillige Unterstellung zur MWST-Pflicht für den Verband sinnvoll wäre. Die Kosten für diese Abklärungen sind unter "div. Unkosten" budgetiert.

Nachdem keine Fragen aus Mitgliederkreisen kommen, fordert Thomas Loew die Anwesenden auf, das Budget 2015 zu genehmigen, was ohne Gegenstimme erfolgt.

8. Fusion mit Verein Trägerschaft

Der Fusionsantrag und die Fusionsbilanz wurden vorgängig allen zugestellt. Thomas Loew erklärt, warum der Verein in den 80er Jahren gegründet wurde und warum dieser nun keine Funktion mehr hat. Es besteht kein weiterer Informationsbedarf seitens der Mitglieder. Ohne Gegenstimme wird der Antrag zur Fusion des SVG mit dem Verein "Trägerschaft für die höhere Fachprüfung Betriebsleiterinnen/Betriebsleiter der Gemeinschaftsgastronomie" per 31.12.2014 angenommen und der Zusammenführung der Bilanzen beider Organisationen per 01.01.2015 zugestimmt.

9. Wahlen

<u>Vorstand:</u> Für eine weitere Amtszeit von 3 Jahren stellen sich die Geschäftsführerin Dorothee Stich sowie die Vorstandsmitglieder Marco Fornara und Patrick Reiter zur Verfügung. Alle drei werden mit Applaus gewählt.

Der Rücktritt von Thomas Loew als Präsident und Vorstandsmitglied bedingt die Wahl eines neuen Vorstandsmitglieds. Der Vorstand freut sich, dass Johanna Altenberger bereit ist, sich in diesem Rahmen für den Verband zu engagieren und schlägt sie daher zur Wahl vor. Johanna Altenberger wird einstimmig und mit Applaus gewählt.

<u>Präsident:</u> Seit 2007 ist Thomas Leu Vorstandsmitglied, seit 2010 Vizepräsident und Thomas Loew freut sich, dass er der Generalversammlung einen engagierten und sehr erfahrenen



Berufsmann als neuen Präsidenten vorschlagen darf. Ohne Gegenstimme und mit grossem Applaus wird Thomas Leu als neuer SVG-Präsident gewählt.

<u>Vizepräsident:</u> Durch die Wahl von Thomas Leu zum Präsidenten, muss die Generalversammlung einen neuen Vizepräsidenten wählen. Patrick Reiter stellt sich für dieses Amt zur Verfügung und auch er wird ohne Gegenstimme und mit Applaus gewählt.

<u>Ersatz-Revisor:</u> Durch das statutarische Ausscheiden von Rémy Zbinden als Revisor schlägt Thomas Leu der Generalversammlung als Ersatz-Revisor Thomas Loew zur Wahl vor. Ohne Gegenstimme und mit Applaus wird Thomas Loew gewählt.

10. Abnahme des Tätigkeitsberichtes der "Stiftung zur Förderung der Ausbildung in der Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie"

Thomas Loew dankt den 24 Firmen, die die Stiftung 2014 finanziell unterstützt haben. - Die Generalversammlung folgt der Empfehlung von Thomas Loew und nimmt den Tätigkeitsbericht der Stiftung (erschienen in der "Salz&Pfeffer"-Ausgabe Nr. 2/2015) ohne Gegenstimme an. Thomas Loew bedankt sich bei Dorothee Stich für das Verfassen des Berichtes.

11. Beschlussfassung über eingereichte Anträge

Es wurden keine Anträge eingereicht.

12. Varia

Thomas Leu ergreift das Wort, um Thomas Loew im Namen der Generalversammlung, speziell aber auch des Vorstands für seinen langjährigen Einsatz als Vorstandsmitglied und Präsident herzlich zu danken. Er stellt an die Generalversammlung den Antrag, Thomas Loew als Anerkennung und Zeichen der Wertschätzung für sein grosses Engagement zum Ehrenpräsidenten zu wählen. Mit grossem Applaus stimmt die Generalversammlung diesem Antrag zu.

13. Schlusswort des Präsidenten

Zum Abschluss der Generalversammlung bedankt sich Thomas Loew beim Hauptsponsor Saviva AG, den Supportern Kadi AG, TCPOS SA sowie den ZFV Unternehmungen, dem Medienpartner "Salz&Pfeffer" und dem Verkehrshaus der Schweiz für die Gastfreundschaft. Ein speziell grosses Dankeschön gilt auch der Geschäftsführerin und ihrem Team sowie seinen Vorstandskollegen für die tolle, erfolgreiche Zeit der Zusammenarbeit, für alle wertvollen Erinnerungen und Erfahrungen, die damit verbunden sind. Die Anwesenden schliessen sich diesem Dank mit einem kräftigen Applaus an.

Thomas Loew erklärt die 53. Generalversammlung für geschlossen und wünscht allen, die zur 3. SWISS SVG-TROPHY-Verleihung bleiben, einen tollen Abend.

Zofingen, 11. Mai 2015 Für das Protokoll: Dorothee Stich